
证券代码：002777                                  证券简称：久远银海 

四川久远银海软件股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-001 

投资者关系活动

类别 

 

∨特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券：吕伟、马天诣；量桥投资管理（上海）有限公司：

黄元贺；成都青骊信息技术有限公司：廖文豪 

时间 2022年 03 月 17日上午 10：00-11：30 

地点 成都市三色路银海芯座大厦 25楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：连春华，董事会秘书：杨成文，证券投资部经理：张

立军 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本次会议在四川久远银海软件股份有限公司（以下简称

“久远银海”）会议室举行，久远银海董事长连春华、董事会

秘书杨成文、证券投资部经理张立军出席本次投资者调研交流

会议。 

 

一、连春华董事长就公司战略做了简要介绍 

久远银海定位于智慧民生服务商，聚焦医疗医保、数字政

务、智慧城市三大战略方向，面向政府部门以及行业生态主体，

围绕医疗健康、医疗保障、价值医疗，以及人力资源与社会保

障、住房金融、民政、工会、智慧城市、市场监管、人大政协

等领域，面向政府部门和行业生态主体，以信息化、大数据应

用和云服务，助力国家治理体系和治理能力现代化建设，助力

“健康中国”行动和“数字中国”建设。 



公司市场覆盖全国 28 个省（自治区、直辖市）、220 多个

城市，为 16 万家医院、药店和近 7 亿社会公众提供信息化支

撑与服务。 

医疗医保是公司未来发展核心业务板块之一，公司将借助

医保的卡位优势，将医疗与医保业务深度整合，进而提升公司

医疗医保业务的市场竞争力，2021 年度公司医疗医保营业收

入增长超过了 25%。截至目前，在医保领域，公司在国家医保

局新一代省级信息化平台招标和建设中取得较好的业绩，将会

进一步提升公司医保优势地位，以及服务的医院药店等医疗机

构的数量；在医疗信息化上，公司近三年保持了订单和收入的

高速增长，公司在智慧医院、医共体等方面均具有了一定的竟

争能力和优势。未来将继续加大在医疗医保业务领域的投入，

进一步提升医疗医保业务在公司营收中的占比。 

数字政务是公司另一核心业务板块，今年也一直保持稳步

发展的势头。在人社信息化上，公司经过多年发展，已处于行

业第一梯队并有潜力不断超越自我；民政信息化、市场监管业

务都有了一定的基础，并快速发展，这也是公司 2021 年度数

字政务业务同比增长 10%的主要因素之一。同时公司通过“惠

农惠民”的试点也与财政部门建立了业务联系，公司也在积极

探索介入财政部门的财政行业信息化的机会。 

智慧城市业务板块，公司定位提供城市数据服务和社会治

理解决方案。该版块业务特点是业务数据量极大，市场门槛比

较高。目前这一块业务还在起步阶段，但将来会是公司业务增

长的主要来源之一。 

从业务地域分布看，公司过去西南地区收入一直在 60%

以上，随着公司三大业务板块的拓展，公司来自其他区域的收

入占比不断上升，其中：2021 年度华东区域营收增长 88%，

华中区域营收增长 44%。公司根据自身特点及优势也制定了长

期的市场战略，将会重点拓展华东、华南、华中市场，预计未



来西南地区收入依然会保持增长但占公司营业收入的比例会

逐步下降。 

 

二、问答环节 

问：国家医保局推出的支付方式改革的三年行动计划是否

是公司的机会？ 

答：国家医保局推出 DRG/DIP 的三年行动计划，是国家

医保支付方式改革的重要政策，也是医保信息化在国家医保局

信息化平台省级落地建设后的重要工程，目前招标和建设才刚

刚开始，未来市场空间较大，同时也是各个省级、地市级医保

统筹区的刚需。公司将积极参与医保支付改革：公司在前期的

医保信息化平台建设中已经为众多省级、地市级医保部门提供

信息化服务，将继续紧跟医保支付方式改革的步伐，深度了解

用户需求，不断提升技术能力，抓住机遇，力争获取更多的

DRG/DIP 订单，并加强 DRG/DIP 技术和服务团队建设，保障

医保 DRG/DIP 项目高效、优质的推进。 

 

问：公司如何看待医疗 IT 未来的投入与增长？ 

答：医疗信息化市场巨大，且从过往看，平均每年都有近

20%的增量，从政策层面以及市场释放的订单来看，未来依然

会保持增长。正是受益于此，医疗信息化参与公司众多，公司

也将会利用自身的优势，快速提升公司医疗信息化的竞争能

力，扩大市场覆盖，提高公司在医疗信息化行业的排名。 

 

问：DRG/DIP 的应用是否是医院的刚需？ 

答：DRG/DIP 是医保支付方式改革的重要举措，医保基

金是医疗机构最重要的支付方，因此必须响应和支持医保支付

方式的改革要求，同时 DRG/DIP 也是医疗机构提升医疗质效

管理的重要抓手，因此医疗机构将会加大在 DRG/DIP 信息化



建设的投入。 

 

问：公司是否有进入养老行业的计划？ 

答：公司目前没有进入养老行业的计划，但公司在智慧养

老的信息化建设上有一定基础，不仅有为行业主管部门提供管

理及监管的产品，也同时为养老机构提供各种信息化服务产

品。 

 

问：成都实施的“智慧蓉城”计划有 100 亿的投资，公司

是否有机会收益？ 

答：“智慧蓉城”是成都市打造数字城市的重要建设项目，

公司前期已经参与了许多成都及四川的政务项目建设，积累了

智慧城市建设的丰富经验及建设能力。公司将会抓住机遇，重

点聚焦智慧治理场景建设，整合共享政务数据资源，高效打造

以公共管理、公共服务、公共安全为重点的智慧主题应用，积

极参与“智慧蓉城”的建设。 

 

问：公司是否有通过兼并购快速提升公司营收的计划？ 

答：公司多年来主要依靠自身业务的增长，公司并购计划

主要是围绕公司主业，通过并购等快速补充公司行业产品线，

以增强公司核心竞争力为主。 

 

问：一季度的疫情会否对公司业绩产生影响？ 

答：从目前的订单情况和生产情况看，疫情在一些地区的

反复对公司的生产经营影响较小。 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-03-17 

 


